

ACTA DE LA DÉCIMA NOVENA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROTECCIÓN CIVIL.

1. Bienvenida.

Buenos días, sean muy bien venidos y bien venidas.

Damos inicio a esta décima novena sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Protección Civil, siendo las 11:09 horas del día 26 de septiembre del año 2023.

2. A continuación vamos a registrar la asistencia para verificar que exista quórum legal.

COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL	
Regidora Rosa Angélica Fregoso Franco.	PRESENTE
Regidor Rafael Barrios Dávila.	JUSTIFICANTE
Regidor Fernando Garza Martínez.	PRESENTE
Regidor Salvador Hernández Navarro.	PRESENTE
Regidor Aldo Alejandro De Anda García.	PRESENTE

Declaro que existe quórum legal para el desarrollo de la sesión al estar presentes 4 de los 5 Regidores que la conformamos.

Agradezco la presencia de nuestro invitado especial, el Coordinador Intermunicipal de Protección Civil de Guadalajara y Zapopan, Comandante Sergio Ramírez López.

3. Acto seguido, pongo a su consideración la aprobación del orden del día propuesto para esta sesión:

Punto # 1.- Lista de asistencia y declaración de quórum.

Punto # 2.- Aprobación del orden del día.

Punto # 3.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Punto # 4.- Presentación del Informe Semestral de la Coordinación Intermunicipal de Protección Civil de Guadalajara y Zapopan, a cargo del Comandante Sergio Ramírez.

Punto # 5.- Asuntos Varios.

Punto # 6.- Clausura.

Les pido por favor, levanten su mano si están de acuerdo en aprobar este orden del día.

APROBADO

Gracias.

1. Con relación al punto 3 del orden del día, referente a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, les pregunto si están de acuerdo en aprobar que se omita su lectura, debido a que se les hizo llegar con anticipación. Por favor, levanten su mano para indicarlo.

APROBADO

2.- De igual forma, les pregunto si están de acuerdo en aprobar dicha acta. Por favor levanten su mano, para indicar su voto a favor.

APROBADO.

En este momento les van a recabar su firma.

Gracias.

3.- Conforme al punto 4 del orden del día, cedo el uso de la voz al Comandante Sergio Ramírez, Coordinador Intermunicipal de Protección Civil, para que comparta con nosotros lo referente al tercer informe semestral.

Se incluye la liga en donde se alberga la presentación del Tercer Informe Semestral del Coordinador Intermunicipal de Protección Civil de Guadalajara y Zapopan.

https://drive.google.com/drive/folders/1o7ZcV2h4pvUiulVHabuIG2qhf7SNu_HF?usp=sharing

Comandante Sergio Ramírez: Estamos desarrollando un mecanismo de alerta multi-riesgo que incluya sismos, incendios e inundaciones. En el siguiente vínculo pueden encontrar el mapa de riesgos de Guadalajara.

<https://mapa.guadalajara.gob.mx/riesgos>

Esto es importante porque la ciudad ha alterado sus cuencas de forma significativa, lo que provoca un comportamiento anormal en el flujo del agua de lluvia, causando mayores inundaciones. Estamos definiendo los mejores lugares

para colocar las estaciones meteorológicas, que permitan obtener información confiable y oportuna.

El municipio gasta 16 millones de pesos anuales en atender los siniestros por fuga de gas LP. Considero que debemos buscar la forma para trasladar ese gasto a las gaseras.

Regidor Fernando Garza: Aldo, hay que anotar eso para imponer sanciones a las gaseras.

Comandante Sergio Ramírez: No tenemos atribuciones, en esa materia porque es un tema federal, pero sí podemos buscar sancionarlos por la exposición al riesgo de la población.

En el Reglamento de Gestión Integral de Riesgos que actualmente está en proceso de dictaminación, estamos proponiendo la creación de un Fondo de Gestión de Riesgos, para apoyar a las personas víctimas de todo tipo fenómeno catastrófico. Actualmente solo se apoya a las familias que sufren por inundaciones, pero no reciben apoyo las víctimas de incendios, que son considerablemente más, en cuanto a los daños.

Regidor Fernando Garza: ¿Qué sale mejor, pagar un seguro o tener un fondo?

Comandante Sergio Ramírez: Son modelos financieros diferentes, en realidad cualquier esquema financiero destinado para la prevención es muy deseable y ayuda mucho. Guadalajara tiene un seguro gratuito para las primeras 150 mil cuentas catastrales que paguen su predial, pero la inmensa mayoría está desprotegida.

Regidor Fernando Garza: Presidente, hay qué ver ese tema del seguro.

Regidor Aldo De Anda: Sí, regidor, esa fue la primer iniciativa que presenté desde el inicio de la administración, pero aún no está dictaminada.

Regidor Fernando Garza: ¿En qué comisión está?

Regidor Aldo de Anda: En la comisión de Hacienda.

Regidor Fernando Garza: Vamos a verlo con Paty.

Comandante Sergio Ramírez: Quiero resaltar que el techo financiero para el próximo año, aumentó en 25% y les agradezco mucho su apoyo.

Regidor Fernando Garza: Hablando de presupuesto, Guadalajara le está poniendo más dinero al presupuesto de Protección Civil que Zapopan, eso quiere decir que nosotros los estamos financiando y no es justo.

Comandante Sergio Ramírez: No, en realidad, lo que estamos haciendo es emparejar a Guadalajara. Zapopan no requiere tanta inversión como sí lo necesita Guadalajara. En lo que va de la administración se están renovando las estaciones de bomberos que estaban en condiciones deplorables; se ha invertido en equipo para las y los elementos; en capacitación; en vehículos, etc.

Tenemos un reto con el número de elementos. Aumentamos casi 70 plazas pero hace falta más para disminuir las demandas por horas extras de servicios. Nuestra gente está haciendo un esfuerzo sobre humano para dar el servicio y al mismo tiempo, sacar los proyectos adelante.

En Guadalajara ya tenemos funcionando el C5, de forma integral, con personal de bomberos, de servicios médicos y de policía. Ya pudimos dar seguimiento al robo de cables que tanto afecta a la ciudad, particularmente por la afectación que causa en el sistema de bombeo de los pasos a desnivel, que se están inundando.

Regidor Fernando Garza: ¿En el C5 cuántas cámaras más harían falta?

Comandante Sergio Ramírez: Ese dato lo debe tener el Director del C5.

Estamos haciendo un pilotaje con una empresa que está colocando sensores de incendios, de sobrecargas eléctricas y de apertura de cortinas, en el Mercado San Juan de Dios, esto sin costo para el Municipio. Esto marcó una diferencia grande en el tiempo en el que recibimos la alerta de incendio. En el incendio del año pasado, tardaron 50 minutos en percatarse del incendio y en dar aviso a bomberos; en este último incendio, solo tardaron 5 minutos, de tal forma que la atención fue muy oportuna y no se propagó.

Regidora Rosa Angélica Fregoso: El conocimiento que adquirió sobre incendios forestales, el bombero que fue a Canadá, ¿lo va a retransmitir a los guardabosques?

Comandante Sergio Ramírez: Sí, por supuesto. Siempre tratamos de enviar a capacitar a personas que tengan la habilidad para replicar el conocimiento, así que ya estamos aprovechándolos en los entrenamientos.

Regidora Rosa Angélica Fregoso: Le pido que compartan esta información con a Comisaría, porque al final, los guardabosques hacen todo el trabajo en la Barranca, que hemos descuidado.

Comandante Sergio Ramírez: De hecho tenemos una excelente comunicación con la Comisaría y trabajamos de la mano.

Regidor Fernando Garza: Ni modo, tengo que decirlo, pero nuestros extintores están caducos. Si yo no me fijo, nadie se da cuenta, nadie los revisa. Tenemos una alarma que no sirve y bastó con una charla de 3 minutos con el Tesorero, para destrabar el tema. Le dije oye tesorero, no es posible que estemos así en el palacio municipal y me dijo que de inmediato iba a poner unas bocinas para alertar en caso de sismo. Gracias a eso pudieron avisar el día del simulacro y del sismo.

Regidor Aldo de Anda: Disculpe regidor, pero en esto sí voy a deslindar de responsabilidad a los bomberos. En el edificio tenemos un problema, ante la falta de una Oficialía Mayor, hoy no hay un responsable del edificio, y a pesar de ello, hemos hecho lo necesario para dar solución e ir avanzando. Seguro no recuerda que en la sesión anterior de esta comisión, vino el Director de Administración, justo para abordar el tema de la alarma y acordamos que pondrían las bocinas, en tanto se resuelve la compra del nuevo sistema de alarma para el edificio; los extintores se han estado renovando y también se han atendido las peticiones de equipo de la Unidad Interna, así como su capacitación.

Regidor Fernando Garza: Bueno, ya no me puedo quedar, ahí luego me dicen.

4.- En cuanto al punto 5 del orden del día, referente a Asuntos Varios, les pregunto si alguno de ustedes desea hacer uso de la voz.

5.- No habiendo quien desee hacer uso de la voz y sin más asuntos que tratar, siendo las 12:06, del día 26 de septiembre de 2023, damos por clausurada esta sesión.

Les agradezco de nueva cuenta su asistencia y agradezco de forma especial al Comandante Sergio Ramírez.